
3. Jahresbericht sia Sektion Thurgau 2009/2010

Der inhaltliche Schwerpunkt unserer Vereinstätigkeit im Jahr 2009/2010 war die Vorbereitung
unseres 100 Jahre-Jubiläums. Mit Feiern, historischer Würdigung und Information zur
Aktualität nach innen und aussen wollen wir dies begehen. Kurt Egger hat freundlicherweise
die Organisation des Festaktes und des Festes übernommen, Erich Müller hat sich
bereiterklärt, die von ihm verfasste Chronik zum 75 Jahre Jubiläums fortzuführen und ein
Ausschuss des Vorstands (Thomas Kai Keller, Andrea Näf, Konradin Fischer und Regula
Harder) konzipieren mit den zuständigen Redaktorinnen ein Dossier tec 21 zur Baukultur im
Thurgau.

Das Lobbying für unseren Verein und der fachliche Austausch mit Entscheidungsträgern aus
Politik und Wirtschaft sind wichtige Zielsetzungen unserer Vorstandstätigkeit. Die
"Feierabendgespräche" sind ein neues Forum für diese Anliegen. Zum ersten
Feierabendgespräch zum Thema "Wohnen im Thurgau" haben wir wichtige Akteure aus Politik
und Wirtschaft eingeladen. Das Inputreferat von Beat Consoni "Wohnen entlang der Bahn,
Studentenarbeiten an der ETH Zürich" war eine sehr gute Basis für ein informatives und
anregendes Gespräch unter den höchst kompetenten Gesprächsteilnehmern. Die gewählte
Veranstaltungsform hat sich als sehr geeignet bewiesen.

Das traditionelle Behördengespräch führten wir im September mit dem Leiter des Amtes für
Umwelt, Dr. Jürg Hertz. In seiner informativen Präsentation wurde allen Zuhörern die
zunehmende Bedeutung seines Amtes für die Planung bewusst.

Am Klausabend im Wasserschloss Hagenwil referierte Andy Heller zum Thema "Mobilität
Thurgau". Die zahlreichen Mitglieder wurden engagiert über die grossen künftigen
Strassenprojekte im Kanton informiert und genossen einen gemütlichen vorweihnächtlichen
Abend in den ehrwürdigen historischen Gemäuern.

Am traditionellen Architektenessen auf Schloss Brunegg konnten wir neue Akteure der
Thurgauer Architekturszene kennenlernen. Christoph Baumann, Rico Lauper und Florian
Schoch haben ihre Arbeit als junge Architekten präsentiert und Christoph Helbling hat seine
Tätigkeitsschwerpunkte als Stadtbaumeister von Frauenfeld dargestellt. Es zeigte sich auch
dieses Jahr, dass der Rahmen des Architektenessens eine sehr informative und konstruktive
Form des Erfahrungsaustausches unter Kolleginnen und Kollegen darstellt.

Ein wichtiges planerisches Thema in der politischen Agenda des Kantons Thurgau ist der
Entwurf der Revision des Planungs- und Baugesetzes. Der sia Sektion Thurgau wurde zu
dessen Vernehmlassung eingeladen. In einer interdisziplinären Planergruppe aus unserem
Verein wurden unter Leitung von Kurt Egger die verschiedenen Themenbereiche geprüft und
eine umfassende Vernehmlassung dazu verfasst.

Auch zur Vernehmlassung des Energiegesetzes wurde der sia Thurgau eingeladen. Nach der
Diskussion dieses Gesetzes im Vorstand hat Kurt Egger eine Stellungnahme des sia verfasst.

Der sia Schweiz hat anlässlich unseres 100 jährigen Jubiläums seine diesjährige
Delegiertenversammlung in der Kartause Ittingen veranstaltet. Der Regierungsrat Dr. Jakob
Stark und der Kantonsingenieur Andy Heller präsentierten an diesem Anlass umfassend die
planerischen Themen unseres Kantons.
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